



**Nombre del alumno: Deyra Anadiyenci Juárez Albores.**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.**

**Nombre del trabajo: Breve introducción a la Antropología Médica.**

**Materia: Antropología médica I.**

**Grado: 1° "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de AGOSTO del 2020

Antropología. ¿Qué es antropología? Podemos definirlo como un subcampo de la antropología social o cultural. Ya que esta se enfoca en las presentaciones de la sociedad, además de las enfermedades y las atenciones que se llevan a cabo con los pacientes.

También puedo enfatizar que para el estudio de enfermedades diversas y la salud intervienen factores sociales, económicos, al igual que psicológicos, entre otros.

Este conocimiento adopta al paciente desde un punto de vista importante ya que es respetado, es comprendido y apreciado por el médico y es la atención que todo paciente debe tener, tomando en cuenta que el paciente no es un muñeco de estudio.

La antropología general desempeñaba un papel relevante en las ciencias de la medicina pero a medida que los estudios y la forma de llevar a cabo los procesos de una pre-clínica a prácticas hospitalarias, los médicos adoptaron el empirismo. Dejando la etnografía en desuso.

Cabe mencionar que no solo los

médicos entran en este rol, sino que también es conformada por enfermeras, tanto que dichas enfermeras han llevado a cabo estudios fundadores de la antropología.

Y esto también ha conllevado a una disputa entre la enfermería, la psiquiatría, medicina y otras ciencias.

Se discutía la oferta de servicios y los conflictos dentro de las instituciones; involucrando médicos, enfermeras y/o enfermeros, personal administrativo y auxiliar.

Y esto provocaba efectos en el tipo de atención hacia los enfermos.

A eso se asocia los problemas comunitarios que son evolutivos y que pueden ser causados por la etnia, la religión, el tipo de cultura e incluso hasta el tipo de clase social, entre otro tipo de factores.

Puedo añadir que la sociología tiene como función el estudio de la salud a comparación de la medicina ya que este se enfoca en el estudio del rol que juegan los factores mencionados al principio que sería el factor social que desempeña cada grupo o individuo en la sociedad.

Ya que este mejora o empeora la prevención de enfermedades o el buen cuidado de la salud en dicha sociedad. Y estas enfermedades pueden provocarse el tipo de vida, la etnia, las costumbres de la sociedad, entre otras cosas.

Otra ciencia involucrada sería la antropología histórica que es la encargada del estudio de las culturas y tipo de sociedades de nuestra generación pasada, es decir, nuestros ancestros.

También cabe aclarar que "feministas" también han jugado un papel importante y más en la salud de las mujeres. Buscando transformar las condiciones

de trabajo y salud de las mujeres.

Con todo lo anterior solamente puedo agregar mi humilde opinión y sería que el médico, enfermero u otra persona que desempeñe un papel dentro de instalaciones de salud debe tener una verdadera vocación por la medicina, que haya logrado una buena formación y algo muy importante que no haya perdido sus valores, ya que como médico debe ser sensible, humilde hacia cada uno de sus pacientes; poder interpretar cada gesto, el sentido de sus palabras e incluso interpretar los silencios. Ya que un buen médico no se forma por los logros obtenidos académicamente hablando sino los valores que refleje cada día con sus pacientes.

Siento que en mi país necesitamos más médicos así. Aunque también no descarto ni excluyo a los médicos que realmente aman lo que hacen.

## Referencias

VIRGILI, UNIVERSITAT ROVIRA I. «Breve introducción a la Antropología médica.»

*Centro de investigación en antropología (MARC), s.f.: 7.*

VIRRGIL, UNIVERSITAT ROVIRA I. «BREVE INTRODUCCION A LA  
ANTROPOLOGIA MEDICA.» *MEDICAL ANTHROPOLOGY RESEARCH  
CENTER* , s.f.: 7.